

Beschlussvorlage der Verwaltung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Bezirksvertretung Gadderbaum	18.02.2016	öffentlich

<p>Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)</p> <p>Grünanlage "Alte Radrennbahn am Bolbrinker"</p>
<p>Betroffene Produktgruppe</p> <p>11.13.01 Öffentliches Grün</p>
<p>Auswirkungen auf Ziele, Kennzahlen</p> <p>Die Maßnahme dient zur Information und Visualisierung des historischen Hintergrunds der Grünanlage.</p>
<p>Ggf. Frühere Behandlung des Beratungsgegenstandes (Gremium, Datum, TOP, Drucksachen-Nr.)</p> <p>Bezirksvertretung Gadderbaum, 16.01.2014, TOP 5, 6508/2009-2014</p>
<p>Beschlussvorschlag:</p> <p>Der vorgeschlagenen Aufstellung von Info-Stelen und eines Objekts zur Darstellung eines Hochradrennens wird zugestimmt.</p> <p>Begründung:</p> <p>Die Grünanlage „Alte Radrennbahn am Bolbrinker“ ist Teil der veröffentlichten Umwelttour 6 vom Umweltamt, die zum einen einen Einblick in die Umweltveränderungen bietet und zum anderen die Historie Gadderbaums näherbringt.</p> <p>Vor diesem Hintergrund beabsichtigt die Verwaltung die Besucher/innen der Grünanlage über die geschichtsträchtigen Veränderungen dieser Anlage zu informieren.</p> <p>Zukünftig sollen drei Info-Stelen entlang des Regenrückhaltebeckens sowie ein Info-Tisch im Eingangsbereich der Friedrich-List-Str. die Historie in Wort und Bild erläutern.</p> <p>Des Weiteren soll ein Objekt zur Darstellung eines Hochradrennens aufgestellt werden, um auf die Epoche der Hochradrennbahn in Gadderbaum hinzuweisen.</p> <p>Info-Stelen</p> <p>Auf Grund der Nähe zur Sparrenburg und zum Johannesberg, sollen die Info-Stelen gestalterisch denen an der Sparrenburg und am Johannesberg gleichen.</p> <p>Auf den jeweiligen Informationstafeln wird mit einer Illustration die historische Situation in zwei Sprachen (deutsch/ englisch) beschrieben.</p> <p>Themen:</p>

Gadderbaumer Bleichwiesen, Gadderbaumer Hochradrennbahn, Archäologische Ausgrabungen im vorhandenen Regenrückhaltebecken und Bolbrinkers Eisbahn.

Ausstattungsobjekt

Zur Erinnerung an die historische Hochradrennbahn wird ein Objekt aufgestellt, das drei Hochradrennfahrer zeigt, so wie man Ende des 19. Jahrhunderts die Rennen fuhr. Die Rennfahrer sollen im Verhältnis 1:1 aus Corten-Stahl am Rand des Weges aufgestellt werden. Aus der Ferne soll so der Eindruck geschaffen werden, dass die „Rennfahrer“ tatsächlich auf der „Rennbahn“ ihre Runden drehen.

Kosten

Durch die Maßnahme entstehen für die Stadt Bielefeld keine zusätzlichen Kosten. Die Grünanlage „Alte Radrennbahn am Bolbrinker“ ist eine Maßnahme im INSEK Stadtumbau Bethel, die mit Städtebauförderungsmitteln zu 80% finanziert wird. Der verbleibende städtische Eigenanteil von 20% ist bereits im Haushalt der Stadt Bielefeld veranschlagt. Die Info-Stelen und die Hochradrennfahrer werden als Teil dieser Maßnahme aus dem laufenden Budget zur Neugestaltung der Grünanlage „Alte Radrennbahn am Bolbrinker“ finanziert.

Oberbürgermeister/Beigeordnete(r)

Wenn die Begründung länger als drei Seiten ist, bitte eine kurze Zusammenfassung voranstellen.

Anja Ritschel